

# Presidente de la Unión Interparlamentaria hace uso de la tribuna de la Cámara de Diputados

#### **Boletín No.4225**

Presidente de la Unión Interparlamentaria hace uso de la tribuna de la Cámara de Diputados

- Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, afirma que la estrategia de la UIP y la agenda de trabajo de esta Cámara tiene grandes coincidencias
- Desde la Unión Interparlamentaria se defiende a la democracia, la cual es la única manera de tener a los pueblos representados: Duarte Pacheco

Durante la sesión de hoy, el diputado Presidente de la Unión Interparlamentaria, Duarte Pacheco, participó en la tribuna del recinto del Palacio Legislativo de San Lázaro, a quien el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, le dio la bienvenida.

## Destaca la participación de diputadas y diputados en la agenda internacional

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que la agenda internacional llevada a cabo por las diputadas y los diputados destaca por su constante participación en materias tan importantes como la búsqueda de la paz, de la seguridad, de la justicia social, de los derechos humanos, de la paridad y de la igualdad sustantiva de género, de la diversidad sexual, la migración internacional, del medio ambiente, de la recuperación de la economía y soberanía alimentaria, entre muchos otros temas.

Afirmó que el compromiso y el desempeño del Congreso mexicano en el seno de la UIP se ha hecho notar en números ocasiones, un ejemplo emblemático de ello es el hecho de que la antecesora del presidente Duarte estuvo a cargo de la ex diputada mexicana Gabriela Cuevas y que fue, además, la presidenta más joven y la segunda mujer que ocupo tan altísima responsabilidad. Asimismo, destacó la participación de las y los legisladores que han participado en el fortalecimiento de la UIP.

12					20	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	•					BOLETINES		19/04/2023	LEGISLATIVO
*		4	1	e 1					

Creel Miranda precisó que la estrategia de la UIP 2022 y 2026 y la agenda de trabajo de esta Cámara tiene grandes coincidencias, van de manera paralela; por ejemplo, la búsqueda de la paridad e igualdad total en materia de género y también la igualdad sustantiva, México es uno de los seis países del mundo que tiene el 50 por ciento o más mujeres parlamentarias en alguna de sus cámaras y quisiéramos seguir trabajando para que esta realidad llegue a otros espacios en el ámbito nacional e internacional.

Un segundo aspecto común, agregó, es el impulso al papel de los jóvenes para su activa participación democrática y especialmente en el ámbito parlamentario. Otro punto de importancia en común para ambas partes es sin duda el desarrollo sostenible. Esta soberanía estableció como prioridad la instrumentación de la Agenda 2030 y por ello creó un grupo de trabajo con el fin de reflejar ese alto compromiso de esta cámara con el logro de los objetivos de desarrollo sostenible y no dejar absolutamente a nadie atrás, dijo.

En el fortalecimiento de las instituciones democráticas, resaltó, "compartimos las tareas en la construcción de parlamentos plurales y auténticamente representativos, eficientes, sólidos, inclusivos, abiertos, transparentes e innovadores".

El diputado presidente sostuvo que al reunir a 180 parlamentos de todo el mundo, la UIP ocupa una posición única a escala mundial, lo que le permite una acción inmediata para contrarrestar la amenaza del cambio climático, las crecientes desigualdades sociales y económicas, incluida una brecha digital, la erosión de la confianza pública en las instituciones de gobernanzas nacionales y mundiales y las crecientes amenazas para los parlamentos y su capacidad de servir a sus electores de manera cada vez más eficaz.

"El retroceso en logros clave en materia de democracia también es un tema que nos interesa a ambas organizaciones y, por supuesto, las amenazas a la paz, la seguridad y la aspiración de los pueblos del mundo de vivir de manera pacífica". Agradeció su visita y reiteró "nuestra amistad y nuestro compromiso con usted, con la UIP y con el mundo para lograr un desarrollo sostenible, la paz universal que nos merecemos todas y todos, y, por supuesto, la justicia social", puntualizó.

## La Unión Interparlamentaria defiende a la democracia

Desde tribuna, Duarte Pacheco, Presidente de la Unión Interparlamentaria, indicó que dicha Unión tiene más de 130 años de historia; hay 180 estados asociados; los parlamentos son plurales y con todas las perspectivas políticas de cada país; la Unión Interparlamentaria con sus 46 mil parlamentarios asociados representa los pueblos del mundo.

127				W.	¥.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷				*	\$0 \$0	\$1 \$3	BOLETINES		19/04/2023	LEGISLATIVO
*		¥	¥	÷			-				

Mencionó que, desde la Unión Interparlamentaria, se defiende a la democracia, la cual es la única manera de tener a los pueblos representados; "sin democracia podemos ser gobierno, pero no tenemos la representación popular; la representación popular, solamente con la democracia, por eso la defendemos siempre".

Estado de derecho, dijo, significa los derechos humanos siempre en primera línea de las preocupaciones que defendemos siempre. Los derechos humanos, añadió, son universales, no dependen del sistema político, del sistema educativo, de la cultura o la religión; el derecho a la educación de las mujeres es un derecho humano universal. "Los derechos humanos deben estar siempre en nuestra actividad".

Se debe privilegiar el diálogo para resolver conflictos, con él se puede caminar no con guerra, por eso, la Unión Interparlamentaria condena todas las guerras; dialogo sí, guerra no. "Nosotros defendemos la democracia, el Estado de derecho, las libertades. Una democracia plena necesita de una representación de toda la sociedad en nuestros parlamentos. Por eso, felicito a México por la paridad; se debe fomentar la participación de las y los jóvenes en los parlamentos".

#### Comisión de cortesía

La comisión de cortesía estuvo para acompañar a Duarte Pacheco, Presidente de la Unión Interparlamentaria, en el Salón de Sesiones, estuvo integrada por las diputadas y los diputados: Marcela Guerra Castillo (PRI), vicepresidenta de la Mesa Directiva e integrante del Grupo Consultivo de Alto Nivel sobre la Lucha contra el Terrorismo y el Extremismo Violento de la UIP; Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores.

María Josefina Gamboa Torales (PAN), presidenta del Grupo de Amistad México-Portugal; Sofía Carvajal Isunza (PRI), segunda vicepresidenta del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe de la UIP, y Cynthia Iliana López Castro (PRI), presidenta de la Mesa Directiva de las Mujeres Parlamentarias de la UIP.

También, Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena), delegado ante la Asamblea de la UIP; Carlos Madrazo Limón (PAN), delegado ante la Asamblea de la UIP; Julio César Moreno Rivera (Morena), delegado ante la Asamblea de la UIP, y Javier Joaquín López Casarín (PVEM), delegado ante la Asamblea de la UIP.

En la sesión semipresencial, acudieron como invitados especiales, el embajador de la República Portuguesa en México, Manuel Carvalho; Jean Pierre Bou, Jefe adjunto de la delegación de la Unión

W.					¥/ ¥/			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷		*		*	*	\$1 \$1	BOLETINES		19/04/2023	LEGISLATIVO
*		+	¥	*			46	A			

Europea en México, y Gabriela Cuevas Barrón, presidenta honoraria de la Unión Interparlamentaria.

